
「ナガミヒナゲシ」という植物をご存じでしょうか。４～５月にかけて、ポ
ピーによく似たオレンジ色のかわいらしい花を咲かせま
す。南千住でも、これまでは見かけなかったのですが、
あちこち咲いているのを見るようになりました。

ナガミヒナゲシは外来種で、原産は地中海沿
岸です。繁殖力が非常に強く、1961年に世田谷

区で初めて確認されてから、2000年以降には全国に拡散しました。
輸入穀物の中に種子が混入していたこと、温暖化によって日本の
気温が高くなり生育しやす

くなったことが拡散した要因で、降雨量増加が発
生・生育に影響を及ぼしたそうです。
５月中も25℃を超える夏のような日もあり、今

年の梅雨は大雨に注意、夏も暑くなることが予想
されています。異常気象が「異常」とは言えなく
なり、「気候危機」の対策は一刻を争う事態となっ
ています。ナガミヒナゲシの繁殖は、身近なとこ
ろから温暖化の危機を知らせています。

ナガミヒナゲシは茎や葉を折った時に出る液を触るとかぶれること
がある、また、周辺の植物の生育を阻害する成分を含む物質を生み出

す（※アレロパシー）こともあり、数年前には「危険外来植物」だという誤った情報が
広がりました。しかし、そもそもそのような用語はなく、現在のところ、駆除対象の

「特定外来生物」にも「生態系被害防止外来種リ
スト」にも指定されていません。

専門家は「雑草化するので、
目的外の場所で生育している

場合は駆除を、過剰に恐れることはない」として
います。ただし、皮ふの弱い方やお子さんなどは
ご注意下さい。植物の警告を受け止め、気候危機
対策をすすめたい。
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※アレロパシーとは…
植物が放出する化学物質が、他の生

物に阻害的あるいは促進的な何らかの

作用を及ぼす現象のこと。

農業で雑草除去などにも活

用されることも。セイタカア

ワダチソウ、ホテイアオイな

ど様々な植物に見られます
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。

、
ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

区立幼稚園はこれまで給食がなく、お弁当を持っていく必要がありましたが、保護者
のみなさんからの要望もあり、４月から給食が始まりました。「㈱わくわく広場」に委
託し、調理されたお弁当給食が配送されています。

給食の実施で、子どもたちが「友達の様子に刺激を受け、食べられるものが増え、自
信につながっている」とのこと。中には、お家弁当を継続しながら、時々に給食を利用
する方もいるようです。これからも、食べることの楽しさ、大切さを保護
者のみなさんと一緒に考えていける園づくりを応援したい。保護者の皆さ
ん、お弁当作りお疲れ様でした。区立幼稚園の役割を大切に、安全でゆた
かな給食づくりのため、自園調理方式の検討もすすめたいと思います。

Ｑ.委託会社はどうやって決めたの？
Ａ.公募に応じた３社について、荒川区選定委員会
で試食を含め選考を行いました。台東区の区立幼
稚園の給食と同じ会社です。

Ｑ.給食はどこから配送されるの？
Ａ.千葉県市川市の給食工場でつくり、各幼稚園に
届けられています。

Ｑ.お弁当の量は3～5歳児とも一緒?
Ａ.量はみんな同じです。３歳児には少し多いかも
しれません。

Ｑ.アレルギー対応は大丈夫ですか？
Ａ.保護者から聞き取りを行い、お弁当箱
の 色を替え一人ひとりお子さんの名前を
付 け、間違いがないようにしています。

Ｑ.検食はしていますか？
Ａ.検食は業者の方がやっているので、園では行っ
ていません。

Ｑ.先生たちもお弁当ですか？
Ａ.園児と同じお弁当に１～２品追加し
たものを330円＋消費税を支払って食べています。
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狭い歩道の対策について、いろいろご意見頂いています。
「日光街道沿いの真養寺周辺（５丁目）

の歩道が狭く、自転車と歩行者がすれ違う
時に危ないと感じます。木の周りにコンクリー
トを入れて幅を広くしてはどうでしょうか」
よく見ると植栽の根本は土ではなく埋められ

ているよう（写真右）ですが、段差が残ってい
ます。さらに草が茂って見えづらくなっている
ため、国道の管理事務所に連絡しました。対応
待ちとなっています。この付近では歩行者と自転車の事故もあったよ
うで、対応が急がれます。

「南千住３丁目、隅田川駅の南側の道の歩
道が狭すぎます。人がひとり通るのがやっと

ですが、広げられないでしょうか」とご意見が…区の道路課に確認
しましたが、現在は拡張の予定はないとのこと。貨物の大型トラッ

クの通行も多いため車道側に広げる
のは難しいそうですが、隅田川駅東
側の道と明治通りをつなぐ「補助321
号線」が完成すれば交通の流れも変わるため、拡張の可
能性も。補助321号線は東京ガス敷地を通過し、汚染土壌
対策の協議に手間取っていて、事業化がすすんでいない
状況です。どのような安全対策ができるか考えたい。
みなさんのご意見もお寄せください。

区のホームページ
で、母子保健に関わ

る保健師・助産師さんを募集しています。「急
募」とのことですが、急な欠員でしょうか？
募集は単年度更新の「会計年度任用職員」、
一般職員ですが期間限定です。保健師・助産師
という専門的な職務にも関わらず、不安定な雇
用で正規職員と給与の差もあります。

コロナ禍の感染対策業務、母子保健、産後ケア、
精神保健など、保健師さんなど専門職員の充実が

求められています。その中心になる保健所の体制充実を再三、区議
会で求めてきました。引き続き感染症対策もあり、区民生活応援の
ためにも専門職をきちんと正規雇用で待遇を改善し、体制を強化す
る必要があるのではないでしょうか。



古い木造建物の建替えについて、指定された不燃化特区（※）では、解体工事などの
費用助成を実施しており、南千住地域では１・５丁目が対象です。さらに今年度から、

不燃化特区以外の地域でも助成
が始まります。南千住では、新
たに６・７丁目が助成の対象に
なります。建替えなどご検討中
の場合はご相談下さい。

ご意見・ご質問頂きました ○「日光街道のスサノオ神社の交番とコンビニの間の高架から
雨が降ると滝のように横断歩道側に落ちてきます。国道沿いの排水設備が機能していないのではな
いでしょうか。子どもたちも頻繁に通るので、改善してほしい」とご意見をいただきました。…雨の日に
再度現状を確認して、国道管理事務所と相談してみたいと思います。〇「子どもたちにどう相続したら
よいか、考えています。遺言書のことなど知りたい」というご相談が数件続きました。…「自
筆で遺言」「法務局に届ける」「公正証書遺言をつくる」などお気軽にご相談ください。

※荒川区では、木

造住宅密集地域で

災害危険度が高い

地域を「不燃化特

区（不燃化推進特

定整備地区）」に

指定して、危険老

朽建築物の除却や

建替えの助成を行っ

ています

木造危険老朽建築物を建替える

場合の助成について
〇解体工事費
限度額2.6万円/㎡
〇建築設計・工事監理費
【例】床95～100㎡ 173万9千円
◆問合せ 区役所 ☎3802-3111

（内線 2826・2822）

メール頂きました。
「先日、けやき通りと314号線が交わる交差点で、危険な運転に遭遇しました。
水神大橋側から交差点をべるぽうと方面に自転車で走行中、同じく水神大橋から同
方向に進行中のトラック（トレーラー）が左折。巻き込まれそうになるところを自転
車を急停車してぎりぎり回避。
相当危なかったので、南千住八丁目交番にドライバー/
運営企業を特定して注意喚起していただくよう届け出ま
した。…この交差点は首都高の出口が近いせいか、普段
から大型車の通行が多いと感じます。安全対策の強化を」
けやき通りについて、以前からご意見があるものの、

なかなか改善に至らず申し訳ないです。頂いた事例を区
の生活安全課にも伝え、対策を要望しました。引き続き、
安全対策を考えたい。


